

## Forum Newsletter

### Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger!

Mit diesem Informationsflyer möchten wir Ihnen erneut einen Einblick in die aktuellen politischen Inhalte der Gemeinde Kranenburg geben und Sie über die neuesten Entwicklungen informieren.

1. Am 28. Mai 2025 fand die Aufstellungsversammlung für die **Kommunalwahl 2025** des Kranenburger Forum e.V. statt. Wir sind stolz darauf mitteilen zu können, dass wir alle Wahlbezirke mit einem tollen Kandidatenportfolio besetzen konnten. Wir sind ein bunt gemischtes Team mit unterschiedlichen beruflichen Fachkompetenzen, die nach der Wahl gezielt die passenden Ausschüsse bereichern können.

Die Kandidaten der einzelnen Wahlbezirke sind auf der Rückseite abgebildet.

In Bezug auf die Bürgermeisterkandidatur haben wir uns entschieden keinen Kandidaten aufzustellen, da uns zunächst wichtiger ist die Fraktion weiter zu stärken und wachsen zu lassen, um mehr Entscheidungskompetenz in der kommenden Ratsperiode erreichen zu können. Unser Ziel ist es in Zukunft mit einem starken Team die Belange für die Bürgerinnen und Bürger in Kranenburg mitzugestalten.

2. In Zusammenhang mit der geplanten **Umgestaltung der Großen Straße** wurde, entgegen der Empfehlung aus dem Planungs- und Umweltausschuss, der Bau eines Bachlaufes beschlossen.

Es wird ein künstlich angelegter Bachlauf vom Beginn der Großen Straße an bis zum neugestalteten Marktplatz erbaut werden.

In unserer Fraktion waren wir uns einig, dass dieser **Bachlauf nicht** geschaffen werden sollte.

Gründe, die für uns dagegensprechen, sind:

- Die hohen baulichen Kosten für die Herstellung
- Die unvorhersehbaren Folgekosten für Unterhaltung, ggf. anfallende Reparaturen und Wartungen der benötigten Pumpenanlagen, sowie Sicherstellung der Wasserqualität
- eingeschränkte Barrierefreiheit
- Unfallgefahr
- bei Veranstaltungen, wie dem beliebten Stüppkesmarkt und dem Karnevalsumzug, wird der Bachlauf durch technische Anpassung in eine ebene Fläche verwandelt werden müssen (zusätzlicher Aufwand und Kosten!)
- Es ist nur eine saisonale Nutzung von ca. 6 Monaten im Jahr möglich

Wir als Kranenburger Forum hätten uns gerne auf ein alternatives Wasserspiel o.ä. auf dem Marktplatz geeinigt und wären somit dem Vorschlag aus dem Planungs- und Umweltausschuss, in dem das Thema reichlich diskutiert wurde, gefolgt. Leider haben wir in diesem Fall keine Mehrheit erreicht.

3. Die bevorstehende Umwidmung der Großen Straße in eine Fußgängerzone wird die verkehrliche Situation in unserer Gemeinde stark beeinflussen. Bereits jetzt ist das **Verkehrsaufkommen** in Kranenburg für jeden Verkehrsteilnehmer eine Zumutung.

Durch die sinnvollen Umwandlungen der Paulistraße in eine Fahrradstraße und die der Waldstraße in eine 30er Zone, muss schnellst möglich eine Alternative geschaffen werden, um das Verkehrschaos zu entzerren.

Diesbezüglich gibt es für uns nur die Lösung die Anbindung an die **Tiggelstraße** herzustellen.

4. Der Standort des Neubaus der **Feuerwehr Kranenburg** steht fest. Das Gebäude wird auf dem aktuellen Wohnmobilstellplatz errichtet werden. Die Änderung des Flächennutzungsplanes sowie der Entwurf des Bebauungsplanes standen auf der Tagesordnung der Ratssitzung vom 10.07.2025. Wir werden uns weiterhin für eine schnelle Umsetzung der Baumaßnahmen für die Kameradinnen und Kameraden der Feuerwehr Kranenburg einsetzen.

5. Die Umsetzung des **Spielplatzkonzeptes** ist in vollem Gange. Der Spielplatz an der Kästnerstraße wurde kürzlich eröffnet und ist ein voller Erfolg für die Familien und Kinder unserer Gemeinde. Fast zeitgleich wurde der Spielplatz in Zyfflich modernisiert und steht mit schönen Holzspielgeräten den Kindern zur Verfügung. Nach langer Vorlaufzeit wurde der Naturerlebnisspielraum an der Christophorus Grundschule in Kranenburg für die Öffentlichkeit zugänglich gemacht.

Des Weiteren fand im Mai eine Bürgerbeteiligung zur Umgestaltung des Frasselter Spielplatzes am Klinkenberg, sowie der Gestaltung eines neuen Dorfplatzes am Pfarrheim in Frasselt statt.

Tenor nach der Befragung von Kindern und Erwachsenen war, dass in jedem Fall beide Plätze in Angriff genommen werden sollen. Der Platz am Pfarrheim soll ein Dorferlebnisplatz werden mit Spielgeräten für die jüngeren Kinder. Eine Matschanlage, sowie ein Kletterturm waren ausdrückliche Wünsche. Gleichzeitig soll ein Aufenthaltsort für Jedermann geschaffen werden. Es soll Beschäftigungsmöglichkeiten, auch für Erwachsene geben, Gelegenheiten um in der Dorfmitte zusammen zu kommen und es sich gemütlich zu machen.

Der Platz am Klinkenberg soll für die älteren Kinder gestaltet werden. Ein großer Bolzplatz, Gelegenheiten zum Chillen im Schatten, sowie eine Art Flowtrail wurden gewünscht.

Wir sind sehr gespannt auf die Entwurfsplanung und freuen uns auf zwei tolle neue Plätze für unser Dorf Frasselt.

**Wir wünschen allen Bürgerinnen und Bürgern der Gemeinde Kranenburg eine schöne  
Urlaubszeit!**

**Ihre KF Fraktion**

**Kontakt: [info@kranenburger-forum.de](mailto:info@kranenburger-forum.de)**

**[www.kranenburger-forum.de](http://www.kranenburger-forum.de)**